



## Un parcours exceptionnel

Le parcours de Chantaco se déroule au pied de la Rhune entre Ascain et Saint-Jean-de-Luz, dans un cadre exceptionnel du Pays Basque. Son dessin fut conçu par l'architecte anglais Harry Colt qui fut également à l'origine des golfs de Saint-Cloud, de Saint-Germain et de Sunningdale. Il a une longueur totale de 5724 mètres pour un par de 70. Un de ses agréments est la variété des arbres qui l'entourent, notamment des pins maritimes, des pins parasols, des cèdres, des sapins Douglas, et Nordmann, ainsi que plusieurs espèces de chênes et de grands tulipiers de Virginie. L'esprit du dessin initial de Harry Colt a été constamment respecté depuis. Cependant les greens des trous n°11 et 13 ont été déplacés, de nombreux tees arrières ont été créés et les cours des deux ruisseaux ont été aménagés. D'autre part, l'installation en 1990 de l'arrosage automatique sur l'ensemble du parcours a permis d'assurer une meilleure qualité de gazon toute l'année.

**La jeune équipe qui vient d'être sacrée vice championne de France est composée de : Pascal Berrotaran (capitaine) (0), Sébastien Branger (+2), Philippe Kéritel (0), Xabi Laduche (1), Basile Dalberto (3), Christophe Mouhica (4), Inaki Telleria(4), Guillaume Sallaberry (5), Eric Muguerza (5).  
Entraîneurs : JC Harismendy et J Delgado sous la présidence de la commission sportive, docteurs Paul Ricau et François Ibos.**

Pour tous renseignements, tel : 05 59 26 14 22.

### Journée au profit de l'association EVAH (Espace de vie pour adultes handicapés)

A l'occasion de la remise des prix, soit vers 19h, Geneviève Delqué, présidente de l'association EVAH, Espace de Vie pour Adultes Handicapés, sera parmi nous. Un grand merci d'avance pour votre générosité à laquelle nous faisons appel pour permettre à EVAH de s'équiper d'un minibus de transport pour handicapés.

Le 70<sup>e</sup> anniversaire du Golf de Chantaco est placé sous l'aimable parrainage d'AZUR ASSURANCES et de l'Office de Tourisme de Saint-Jean-de-Luz.

**GARDEZ  
CE PROGRAMME  
ET GAGNEZ  
UN SUPERBE CADEAU !**

Votre programme comporte un numéro qui peut vous permettre de gagner un cadeau souvenir. Le tirage au sort aura lieu lors de la cérémonie qui suivra la partie-exhibition à 19 heures.

N° 02885

## Olazabal-Garaialde contre Van de Velde-Pascassio

Pour fêter le soixante-dixième anniversaire du golf de Chantaco, quatre professionnels de renommée internationale ont accepté amicalement de jouer une partie-exhibition le mardi 4 août 1998 à 14 heures.

Jose Maria Olazabal, 32 ans, enfant de Fontarrabie, vainqueur du Masters en 1994, a gagné tous les titres mondiaux en amateur avant de remporter 16 victoires en Europe et 6 à l'étranger. Associé à Ballesteros, il remporta l'Open Perrier en 1995. Membre de l'équipe victorieuse de la Ryder Cup, notre voisin Txema reste une des valeurs sûres du golf mondial.

Jean Garaialde, fils de Chantaco, a passé une grande partie de sa vie sur le circuit de France et du monde. Plusieurs fois champion de France, Jean est le meilleur ambassadeur du golf basque : son talent et sa gentillesse sont appréciés de tous.

Jean Van de Velde, 32 ans, champion de France en titre, a gagné l'Open Uap en 1988 et le Roma Masters en 1993. Le plus doué des joueurs français, né à Mont-de-Marsan, avait déjà enlevé plusieurs titres de champion de France en juniors et en amateurs.

Bernard Pascassio, autre enfant de Chantaco, couvre aujourd'hui le monde, en compagnie d'André-Jean Lafaurie, pour commenter les tournois de golf au nom de Canal+. Appartenant, il avait été champion de France professionnel et a représenté plusieurs fois la France à la Coupe du Monde avec Jean Garaialde.

# GOLF DE CHANTACO

1928



1998



## Une fête de famille

Le golf de Chantaco fête ses soixante-dix ans en offrant à ses nombreux membres et amis une belle partie-exhibition réunissant Jose Maria Olazabal, Jean Garaialde, Bernard Pascassio et Jean Van de Velde.

Je suis fier d'avoir l'honneur de présider ce club de Chantaco, lieu privilégié où des membres d'origines diverses et d'âges très variés se retrouvent pour pratiquer le même sport.

Nos efforts permanents en faveur des jeunes, qui ont abouti dans le passé à la formation de tant de bons joueurs amateurs ou professionnels, ont été de nouveau récompensés pour la deuxième année consécutive par notre place de vice-champion ne par équipe.

Notre golf a le plaisir d'accueillir des épreuves importantes, notamment cette année au mois d'avril, l'Omnium National Féminin, pour la troisième année consécutive, ainsi que le Championnat de France de double mixte, coupe Thion de la Chaume cette semaine.

Nous sommes également très heureux de recevoir la visite de nombreux amateurs français et étrangers tout au long de l'année.

Cette réussite est l'œuvre de toute l'équipe dirigée par Raymond Telleria que je remercie chaleureusement en votre nom.

Catherine Lacoste  
Président

CHANTACO, le mardi 4 août 98 à 14h.  
Entrée libre



**Une longévité et une stabilité exceptionnelles**

## Trois présidents seulement en 70 ans

Le 1<sup>er</sup> novembre 1928, l'inauguration du golf de Chantaco réunissait 300 personnes venues assister à une partie formidable : Arnaud Massy, premier pro du club et seul français vainqueur (encore aujourd'hui!) d'un tournoi du Grand Chelem, Jean Gassiat, Aubrey et Percy Boomer.

Ce golf était la concrétisation d'un rêve : celui de René Thion de La Chaume, escrimeur émérite, voyageur international qui découvrit Saint Jean de Luz et le golf de la Nivelle en 1922. Il acheta terres et landes de plusieurs fermes, notamment Etcheverria, Urchabaleta, Kantia, Mochobaita, Coyoenia et Chantacoenia. Cette ferme, dont l'origine du nom serait une déformation de Santiago, rappelant le chemin de Compostelle, donna son nom définitif au golf.

Harry Colt dessina le parcours et Jean Walter le club-house dont les réalisations furent supervisées par Emile Picot.

Des célébrités commencèrent à fréquenter le parcours : le Prince de Galles, Charlie Chaplin, le Prince de Bourbon, Jacques Thibaud...

Madame René Lacoste, championne de Grande-Bretagne en 1927 et par la suite treize fois championne de France, succéda à son père, Monsieur Thion de la Chaume, à la présidence du club dès 1930.

Elle eut la lourde responsabilité d'assurer la survie du parcours pendant la guerre, et ensuite sa restauration dès 1945. Son époux, le champion de tennis René Lacoste, découvrit qu'il pouvait éviter le travail obligatoire en

### Une responsabilité économique aussi

L'aspect économique ne saurait être oublié : le golf de Chantaco emploie 23 personnes à plein temps auxquels il convient d'ajouter une douzaine de saisonniers en été.

Grâce à une gestion rigoureuse, l'association équilibre bien ses comptes et peut même financer chaque année des travaux d'amélioration.



Allemagne aux ouvriers du golf en leur faisant compléter les plantations initiales par plus de 40 000 arbres nouveaux.

Dans les années 50 et 60, des grands noms du golf professionnel sortirent de Chantaco : Garaialde, Harismendy, et par la suite Pascassio, Larretche, Laffitte, Tapia, Artola, Mendiburu... Peu après, Catherine Lacoste, fut la première étrangère et la seule joueuse amateur à gagner l'US OPEN 67.

Catherine Lacoste assistée de son frère François Lacoste a succédé à sa mère en 1974 et assure depuis la continuité des principes sportifs du golf de Chantaco qui n'a connu ainsi que trois présidents en 70 ans d'existence !

Roland Machenaud

### Le Chantaco

C'est dans les années 30 que le célèbre violoniste bordelais Jacques Thibaud (1880-1953), golfeur émérite et membre du club, inventa le "Chantaco" qui allait devenir une boisson à la mode. La recette est simple : mélange de la grenadine et du citron avec un jus d'orange et du Perrier. Pour les proportions exactes, s'adresser (gentiment) à Daniel au bar du restaurant !

Membres : Claire Lacoste, Marie-Claude Blanchy, Brigitte Marquet, Marie-Christine Ubald Bocquet, Jacques Chaban Delmas, Jérôme Thion de la Chaume, Philippe Aubert, Édouard Brunet.



**Un extraordinaire vivier de pros...**

Une des plus grandes réussites de Chantaco reste incontestablement l'incroyable nombre de pros issus de ce club. **Jugez plutôt :** Jean-Baptiste et Martin Ado, Antoine Arbide, Ramuntxo Artola, Martin Bidegain, Stéphane Blanchy, Alain et Olivier Brioland, Bertrand Comut, Jean Delgado, Juani Delgado, Bruno Elissalde, Olivier Elissondo, Sabine et Vincent Etchevers, Raymond, Michel et Jean Garaialde, Cédric Gruaz, Jean-Claude, Armand et Jean-Pierre Harismendy, Jean-Paul Hontas, Michel Ithurralde, Jean-Etienne Laffitte, Dominique, Jean-Michel, Raphaël et Frédéric Larretche, Tito Lassalle, Isabelle Lavie, Alain Lopez, Frédéric Martin, Philippe et Sandrine Mendiburu, Christophe Mercié, André, Bernard et Jo Miura, Jean-Ignace Mouhica, Jean Palli, Bernard Pascassio, Roger Picabea, Jérôme Saillard, Richard Simpson, Nicolas Subrin, Michel Tapia, Raymond Telleria, Michel Urdampilleia, Marcel Verdier... *Sebastien - Philippe - Julien - Talha*

**Le comité 1998 du golf de Chantaco est composé ainsi :**

**Présidente d'Honneur : M<sup>me</sup> Simone Lacoste**

**Présidente : Catherine Lacoste**

**Vice-président : Docteur Paul Ricau**

**Trésorier : François Lacoste**

**Secrétaire : Pierre Markassuza**

**Président de la Commission sportive :**

**Docteur François Ibos**

**Le directeur : Raymond Telleria.**

## Chantaco vu par la presse en 1928

Voici ce qu'écrivait la presse en 1928 après l'inauguration du golf de Chantaco : "... L'ensemble architectural du club-house forme un tout harmonieux, équilibré, charmant. Le parcours a été admirablement compris et fait le plus grand honneur à celui qui l'a conçu. Malgré sa brillante carrière sportive, Simone Thion de La Chaume est plus fière de son brevet d'infirmière que des nombreux lauriers amassés sur tous les golfs du monde... Nous étions plus de 300 pour assister à la partie d'inauguration : elle fut magnifique et le jeu particulièrement brillant..."

La Gazette de Bayonne, vendredi 2 novembre 1928

"La situation de Chantaco est magnifique : s'étendant au long des pentes qui courent le long de la rive droite de la Nivelle, il offre une grande variété, certains trous comportant des mouvements de terrains accusés sans exagération, et d'autres ayant au contraire été racés sur le bord de la rivière, dont l'un des bras doit même, au 17, être franchi par le "tee shot"... Chantaco est assuré d'un brillant avenir et tous ceux qui auront eu la chance de jouer une fois sur ce links ne les quitteront qu'avec le désir d'y revenir le plus souvent possible."

Tennis et Golf, 16 novembre 1928